

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales. Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 2.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. Ar Lorete, 14, rue Rougemont; Mr. Juan F. Jones, 31, Boulevard Montmartre—New York, Mr. George D. Fitts, 91-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

+
XI ANIVERSARIO
LA SEÑORA
DOÑA ANGELINA MACABICH Y SERRA
DE ANTON

Falleció el día 26 de Junio de 1903

La HORA SANTA que tendrá lugar el día 26 del actual diez á once de la mañana con exposición de Su Divina Majestad, en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad, será aplicada en sufragio del alma de dicha señora.

Su viudo, hijos y demás familia, ruegan á sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

Era de esperar

El final que ha tenido la comisión especial de subsistencias era de esperar, y así lo dijimos cuando ésta comenzó sus trabajos para abaratar los artículos de primera necesidad, que se expendían en Cartagena excesivamente caros, grandemente adulterados en el caso de la sal pública, y descaradamente mermados por los industriales de mala fé.

Y era de esperar este fracaso, pues como los acuerdos que había de adoptar la dicha comisión eran solamente para aconsejar á la corporación, las resoluciones que habría de adoptar contra esos industriales que á ciencia y conciencia vienen explotando al pueblo, tendrían gran oposición en el seno del cabildo municipal, pues allí existe una mayoría compuesta de comerciantes que indudablemente tendrían que oponerse forzosamente á que se aprobaran dichos artículos, y que se practicasen las visitas de inspección, y sobre todo el recuento constante de pesas y medidas.

Y lo que decíamos al principio de esta campaña ha resultado:

Los Conjunctionistas

Madrid 25-9 m.

Una Comisión de diputados conjunctionistas, visitó á Besada, anunciándole que si se insiste en discutir el proyecto de la segunda escuadra, pedirán votación nominal para la aprobación definitiva del proyecto reformando el impuesto sobre azúcares.

¿Dónde está el lema?

Una porción de años lleva el señor García Vaso en unión de unos cuantos amigos suyos, (no de Cartagena) de gran actuación en la política cartagenera, pues en todo ese tiempo, el lema como norma de la conducta que debieron seguir, no ha aparecido por parte alguna, ni aparecerá, esto ha de ser seguramente el final de su comedia burlesca.

Pero que en el ánimo del pueblo está, que cuando se constituyó el bloque fue para libertar á Cartagena de que llegara á perder el buen nombre de ciudad culta, en vista de la conducta política que están

ces existía: se hizo el programa del bloque, fueron al mitin y allí se sentía la necesidad de sanear el ambiente, presentando en un acto político al pueblo las cuentas claras y dando á este conocimiento de tanta infamia como ha dicho «La Tierra», que existía en la casa del pueblo.

Fué en los primeros momentos, cuando todo se decía, desde los balcones, pero después... después, cuando cuenta con una mayoría de concejales en el Ayuntamiento, cuando se han repartido todas las comisiones, recuerdan que tienen amigos, y olvidan lo que antes decían de personas dignas y honradas.

Esto es una plena farsa; su interés no es el de beneficiar al pueblo, y lo justifica que reconocen la ilegalidad de un nombramiento, y después comprenden que la situación de Tornamira es crítica, que el destino pueda solucionarlo, y lo conceden sin más razonamientos que «Tornamira tiene familia», como dijo un señor Concejal; ¿casaco los señores no tienen familia?

¿Dónde está el sentido de las personas? ¿se ha ido con la «sana» intención del lema?

La maringala política de García Vaso y de los suyos conscientes, parece que ha tocado el final y el asomo del apoteosis, lo da «La Tierra» de ayer con el artículo de fondo.

¡No cabe más poca vergüenza!.

Un gorrion.

¿Anarquistas?

Ayer se repartieron en Cartagena unas hojas impresas con unos artículos que lejos de ser socialistas, eran más bien «anarquistas», en ella se les llama á los ilustrados socios de la Juventud Conservadora de ésta, «niños góticos», reclamiándoles, á la vez, duramente, el haber aparecido días pasados unos letreros pintados en las fachadas de algunos edificios con el epigrafe de ¡¡Maura, sí!!

Por este gran crimen, los señores que componen la redacción de la «Acción Directa», se creen en el derecho de insultar é injuriar á los jóvenes partidarios de don Antonio Maura y Montaner, jefe del partido conservador de España, el mismo que hizo la ley de accidentes del trabajo, etc.

También en esa hoja hay frases incorrectas y desvergonzadas que mi pluma se resiste á transcribirlas.

Pues bueno, hay que pasárselo señores, los autores de la hoja dicha, deben ser sin duda de un partido político desconocido hasta ahora, por que republicanos no pueden ser porque hay que ver como critican á los republicanos y para más prueba copio el capítulo siguiente de la hoja de ayer:

«No se puede decir que Salvatella, que porque la Conjunction, que

porque los diputados republicanos quieren faccioso de tu nariz, has entrado de nuevo en el corazón del pueblo y te has ganado su gracia. No te lo figures, no.»

Liberales no pueden ser porque todos los que comulgan en este partido, e cuentan bien muerto á Ferrer, el anarquista.

Conservadores no, porque te tiran á los suyos mismos.

Socialistas tampoco, porque creo yo, que después de haber recibido tan buenas obras de Maura, no iban á ser tan desagradecidos, que le escupieran á la cara.

Señores, se necesita atrevimiento de dirigir la hoja al pueblo liberal de Cartagena, cuando ha sido uno de los que han aplaudido la conducta de Maura, siempre buena y justa.

Y ahora, para terminar, como hice las deducciones de que los autores de la «hojita» no eran ni «Republicanos», ni liberales, ni socialistas ni conservadores, ni radicales, porque sabemos también que los jaimistas han ovacionado la conducta de Maura; y como en España no hay más partidos políticos que los dichos, se me ocurre una pregunta: ¿Serán anarquistas?

UN JOVEN

Los recién casados

Desde mi ventana y entre estos riesgos, pásame las horas atisbándolos, poseído de indiacreta y viva curiosidad, disfrutando á su costa al contemplarlos tan enamorados.

Son mucho más madrugadores que yo. No es extraño; están ellos acostumbrados al campesino vivir y han hecho del sol reloj para despertar ó dormir mientras que yo traigo al campo los resabios de la vida cortesana. Me parece que no me será posible ganarlos á madrugada.

Apuntan por mi ventana las primeras hilachas de luz, penetrando por las rendijas de los balcones, plateando suavemente la obscuridad de alcoba, siento ya á mis vecinos que cantan el poema de la juventud y de la vida, vuelven ya del monte, de allá de los pinares y los prados, fatigados de brincar por entre los húmedos helechos.

Ella es una monerita... fina, airosa, menuda, delicada... se comprende que él esté tan enamorado y que presuma tanto con su conquista. No la deja un momento ni á sol ni á sombra é inquieto la acompaña como si temiera perderla. Tiene celos, celos de nada y de todo y hay momentos en que le molesta hasta el aire.

Yo tengo que hacer verdaderos prodigios para que no me descubran, extremando mis habilidades para estrecharlos.

Siempre están ocupados en sus tareas domésticas que sólo suspenden para acariciarse. Ella es más formal aparentemente y casi siempre es él quien tiene la culpa de todo... Pero es claro, una vez iniciada la distracción é interrumpido el trabajo, tiene que ser complaciente y dócil. Ambos llegan á ponerse verdaderamente tontos...

Yo no sabría decir cuál de ellos está más enamorado. Hay momentos en los que él que me mira su ojo azul me mira con una mirada dulce y energética, él continúa contemplarla, buscando su agrado; me lo hacen creer así... Más otras veces él que me mira me mira con una mirada inquieta, tímida y temblorosa, vencer su propia condición para empujarle y abrumarle con sus mimos, acabo por confesar que es ella la que más ama. ¡Y cuidado que se va á ir y zalamerá! ¿Quién le habrá enseñado tanta picardía? A su lado el gran Ovidio sería un mal aprendiz...

No salió nunca de entre estos montes agrios y solitarios, ni vieron sus ojos las grandes ciudades en que el amor es placer vicioso, y sin embargo sabe ser cortésana que embriaga y encerva con sus caricias...

Al atardecer, cuando el sol va en su ocaso, amarillea las copas de los árboles y las montañas negruzcas se pintan de azul y azul y sobre los campos flota el melancólico espíritu del crepúsculo, los recién casados se inspiran en el triste abatimiento de la naturaleza, como si presintieran que llegarán días en los que todo su idilio será solo un recuerdo; y por eso él, callado, reposa, mientras ella, inmóvil ve morir el día...

Y yo, que desde mi ventana veo negrear la copada acacia en donde los pájaros fabrican su nido, me entristezco también observando ese gran libro eterno del que estos jilgueros son letras dispersas... acorde fogaz de una inmensa sinfonía de vida...

LUIS DE ARMIÑAN.

Poesía joven

Sonación

En vez de un feudal castillo extravagante y severo, yo te ofreceré, mi amada, un reposo más tranquilo.

Una casita en el campo será nuestro dulce asilo, al que darán fresca sombra las ramas del limonero.

En su huerto plantaremos un rosal y un jazminero; en la florida alameda, habrá fragancia de tilo.

Y en una fuente de mármol habrá una Venus de Milo, que proyectará la luna en la arena del sendero...

Una noche de verano en el jardín de poesía, sobre los rojos claveles que nos servirán de cuna, á la música sonora de la fuente te haré, mi amor, bajo la caricia pálida que nos enviará la luna...

Luis A. Romero.

Notas Municipales

Asuntos á tratar

En la sesión que mañana celebrará el Ayuntamiento, se tratarán los siguientes asuntos que figuran en la orden del día:

Dictámenes de la Comisión de Policía acompañando siete presupuestos para las reparaciones de varias calles.

Proponiendo las obras que deben realizarse para evitar el peligro en que se encuentran varias de las casas de la Puerta de la Villa.

Que se autorice á la Popular Eléctrica la colocación de una línea para el alumbrado de la calle de la Parra.

Se autoriza á D. José Vazquez la reparación de la casa número 4 de la Plaza de San Ginés y modificación de la rasante á D. Adolfo de Cerro, ampliar una terraza en la número 17 de la calle de San Diego á D. Juan José Fajardo, ídem en la número 7 de la plaza de Riusueño y á D. Pedro Pérez Huetas, adicionar una cerca y porcheada en la diputación de La Palma.

Dictámenes de la Comisión de Hacienda, proponiendo se abone del capítulo de imprevisos el arreglo del tablero para fijar anuncios,

que existe en la calle de Osuna, y la reparación de la cubierta del edificio Inspección de Serenos.

Moción del concejal D. José Moncada, solicitando el arreglo de varias calles de esta ciudad.

Informe de la Comisión de Hacienda, proponiendo se elimine del padrón de carruajes de lujo, los que se dedican al transporte de leche.

Oficio del Sr. Gobernador civil, trasladando el del Instituto de Reformas Sociales, referente al apoyo que este Ayuntamiento debe prestar á la Junta de Fomento y mejora de casas baratas.

Informe de la Comisión de Caminos, proponiendo se acuerde la rescisión del contrato para la conservación y reparación de la carretera de La Unión.

Memoria del Arquitecto Municipal sobre el resultado obtenido en el reconocimiento de los cimientos de la Casa Consistorial.

La huelga de Elche

Madrid 25-9 m.

Dicen de Elche, que se han derretido en huelga los operarios de la fabrica de lonas de Fernández y Compañía.

El motivo de la huelga es por admitir á «esquirols» en vez de á obreros asociados.

Grupos numerosos de huelguistas silbaron á los «esquirols».

Guardias civiles de caballería y de infantería, dieron una carga, disolviendo los grupos.

La fabrica está vigiladísima.

Se teme que el conflicto degeneren en huelga general.

Nuestros exploradores

A Riofrio

En el correo de ayer tarde marcharon para Madrid, desde donde continuarán su viaje al Campamento Nacional de Riofrio, cuarenta exploradores cartageneros.

Dichos exploradores van acompañados por el presidente del Comité local D. Manuel Dorda, y del instructor D. Francisco Javier Bayo.

En la estación fueron despedidos por todos los señores que forman parte del Comité local, y por un numeroso público el que al arrancar el tren les tributó una grandiosa y entusiasta ovación.

A su paso por la estación de Murcia, nuestros jóvenes exploradores fueron saludados por varias personalidades de la Capital y por un numeroso público.

Los exploradores entonaron el himno recibiendo una gran ovación.

Esta mañana á las doce se ha recibido el siguiente telegrama del presidente del Comité local.

«Hicimos un viaje felicísimo, esperándonos Comité Directivo Nacional y colonia cartagenera tributándonos cariñosos y entusiasta recibimiento, al desfilár por las calles de Madrid, fuimos constantemente ovacionados por numero público que presenció nuestro paso, durante nuestra breve estancia en la Corte hemos sido obsequiados y agasajados marchando campamento Riofrio, contentísimos y satisfechos.—Dorda».

Nuestra pizarra dará á conocer al público todas las noticias que de Riofrio se reciban.

El teniente de Infantería D. Juan Bernal que estaba destinado á Melilla, ha sido autorizado por el Ministro de la Guerra, para que

marche al Campamento de Riofrio, donde se unirá con los exploradores cartageneros.

Dicho señor ha salido en el correo de esta tarde.

Cotización y cambios

PLOMO, 18-17.6.
PLATA, 28 31/32.
ZINC, 21-6.3.

INTERIOR, 80 00
PARIS, 430.
LONDRES, 2630

La protesta de la Juventud Conservadora

Con motivo de haberse repartido ayer á última hora de la tarde, una hoja: «Suplemento al número 18 de «Acción Directa», en la que de una manera burda, insensata, soez, se ataca á las prestigiosas figuras de don Antonio Maura y don Juan de la Cierva, y además al buen gusto literario, y á la gramática en sus cuatro reglas, cundió la indignación de todas las personas á quienes se refieren dichas hostilidades, que hasta para repartirlas lo hacían á hurtadillas, con el natural temor del que á conciencia obra mal.

La indignación, naturalmente, subió á su grado máximo, cuando en la Juventud Conservadora se conoció la publicación del citado suplemento, y á no haber sido por la sensatez de que en más de una ocasión tienen dada prueba los elementos que la integran, quizás se hubiesen comido represalias, pues estos niños góticos, que nos llaman esos señores «niños góticos», que proponen, por medio de sus idioteces con las honrables personas de don Antonio Maura y don Juan de la Cierva, son todos y cada uno lo suficientemente sensatos para que sus razonamientos hacer comprender que cada niño de estos es más capaz que ellos de cualquier acto que represente acción de hombres, por cuanto para lo que necesario sea no ocultan su nombre en la máscara innoble del seudónimo.

Con el fin de que de una manera patente constase su oposición á la publicación de ese innoble suplemento, se organizó una comisión que ha visitado las redacciones de la prensa local, haciendo constar su más enérgica protesta, y siendo acogida esta por todas como muy razonada.

Esta mañana la comisión ha visitado en la Alcaldía á D. Miguel Tobal, quien ha telegrafado inmediatamente al Sr. Gobernador dándole cuenta de la protesta; dando además, instrucciones necesarias para depurar los hechos á que hubiese lugar.

Y para más. De continuar por el derrotero encauzado, si antes no son tomadas las precauciones necesarias por las autoridades correspondientes, impidiendo esas publicaciones, pudiéramos llegar al nivel de Acción Directa que desde estas columnas despreciamos, porque no puede llegar la baba inmundada, á la cara de personas decentes.

Victor Salandrea.
(De la Comisión)

La Cerveza Mahou
es la PREFERIDA
por los inteligentes
FABRICA EN MADRID